

## Aventurado, anunciar el cambio de Videla: el ejército argentino

BUENOS AIRES, 18 de marzo (EFE, AFP, IPS, PL y Latin). — La comandancia del ejército argentino dijo hoy que es "aventurado" adelantar que el jefe de la junta militar, general Jorge Videla, se retirará de la institución armada en octubre próximo y que se quedará al frente de la Presidencia del país por un periodo de cuatro años.

La *Opinión*, diario local intervenido por el gobierno, in-

formó ayer que el general Videla "se convertiría el primero de octubre próximo en el cuarto hombre del actual proceso político, pocas horas después de formalizar su retiro de la comandancia en jefe del ejército".

El diario añadía que Videla "continuará desempeñando la Presidencia de la nación por un periodo de cuatro años".

En un comunicado, el ejército negó hoy tal versión y explicó que "resulta aventurado adelantar fechas y designaciones que corresponden a la junta militar".

De acuerdo con los planes de la junta, habrá de designarse un "cuarto hombre" como jefe de Estado, y permanecerán en sus funciones los tres restantes miembros del gobierno militar.

Por otra parte, se informó aquí que hoy estalló una bomba en un hospital para ejecutivos sin que ocasionara víctimas, pero sí fuertes daños materiales, al tiempo que el Partido Comunista Argentino denunció que su sede en esta capital fue objeto de dos bombazos el pasado 8 de marzo.

Entre tanto, en Canadá la Liga de los Derechos del Hombre y el Comité de Información y Solidaridad con el Pueblo Argentino, exigieron a la junta militar argentina que informe sobre la reciente represión que ejerció en el penal de Villa Devoto y sobre la suerte de los presos políticos.

EXCELSIOR

## Educadores Condenan la Represión a los Intelectuales en Argentina

Por AURELIO RAMOS M.

El Congreso Internacional de Educación protestó ayer enérgicamente por "las injusticias que se cometen contra investigadores y catedráticos" en los regímenes militares de América Latina, en tanto el Comité de Solidaridad con el Pueblo Argentino denunció:

Literatura —aún infantil como Mafalda; obras de Pablo González Casanova, Rodolfo Stavenhagen, Paulo Freire, Freud y por supuesto Marx— considerada como subversiva, quema de libros, supresión de 96 carreras en 26 universidades, prohibición del sindicalismo docente, ocupación de las rectorías por militares y persecución y asesinatos de catedráticos y estudiantes, constituyen el panorama de la política educativa, de la junta militar argentina.

El coordinador general del Congreso que terminó ayer, Enrique González Torres, protestó enérgicamente en nombre de los más de mil participantes de Latinoamérica, Europa y Estados Unidos, por las injusticia y la represión a investigadores sobre problemas educativos en las naciones gobernadas por militares.

Y el Comité de Solidaridad, en una ponencia ante ese foro, denunció la "política del miedo y el terror" que en materia de educación desarrolla la junta mi-

litar que encabeza Jorge Rafael Videla.

Los militares "ejecutan una contraofensiva ideológica sin precedentes en Argentina"; existen ordenamientos jurídicos para castigar a maestros y directores de escuela supuestamente protectores de "subversivos"; el trabajo escolar con técnicas grupales o el uso de libros infantiles censurados merecen también sanciones corporales; las fuerzas militares irrumpen en escuelas y citan en cuarteles a los profesores para adoctrinarlos en técnicas marciales; se apresan a los integrantes de sociedades de alumnos.

Y aún más: 30 por ciento de los maestros de primaria ha renunciado en los últimos dos años; han sido cesados más de 20,000 catedráticos; se ha desnaturalizado a la escuela para hacerla responder a fines de Seguridad Nacional, más que a un derecho humano; 100,000 aspirantes se quedaron sin ingresar a la universidad este año y el desplome en el ingreso indica que el total de inscriptos en 26 universidades es de 110,170 alumnos, número igual a los que había en 1973 sólo en la Universidad de Buenos Aires.

Los representantes del Comité, que se negaron a proporcionar sus nombres por temor a represalias aun en el exilio, demandaron la solidaridad de los educadores de la región.

Por otro lado, en conferencia de prensa, González Torres junto con Jean Pierre Vielle, director de Planeación de la Universidad Autónoma Metropolitana, plantel Azcapotzalco, expusieron la urgencia de que la investigación educativa para América Latina la desarrollen investigadores de la región.

"Con frecuencia —consiglió el doctor Vielle— los organismos internacionales prestan asistencia técnica no acorde con los requerimientos nacionales". No obstante, asentó que debe buscarse la forma de que en lo futuro "se piense en grande en la región, los proyectos deben ser no sólo nacionales, sino ajustados a las necesidades del hemisferio", concluyó.